
 
 

МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ 
Г. ТАГАНРОГ РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ 

ГОРОДСКАЯ ДУМА ГОРОДА ТАГАНРОГА 

 

РЕШЕНИЕ 

 
27.12.2007                                                  № 588 

 

Об утверждении результатов 
публичных слушаний по проекту 
Комплексной целевой программы  
развития туризма в г. Таганроге на 2008 - 2010 гг. 
 

Согласно Федеральному закону от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах 
организации местного самоуправления в Российской Федерации», Федеральному закону 
от 24.11.1996 № 132-ФЗ «Об основах туристской деятельности в Российской Федерации»,  
Областному закону от 09.10.2007 № 785-ЗС «Об областной целевой программе «Развитие 
туризма в Ростовской области на 2008-2010 гг.», с целью создания правовой, 
организационной и экономической среды для развития современной туристской 
индустрии в городе Таганроге, в соответствии с Решением Городской Думы от 28.10.2004 
№ 807 «Об утверждении Положения «О порядке разработки Комплексных планов и 
Программ социально-экономического развития г. Таганрога», Решением Городской Думы 
от 29.09.2005 № 117 «Об утверждении Положения «О порядке проведения публичных 
слушаний в городе Таганроге» и Решением Городской Думы от 22.11.2007 № 551 «Об 
утверждении проекта Комплексной целевой программы развития туризма в г. Таганроге 
на 2008 – 2010 гг. и вынесении его на публичные слушания», Городская Дума 
 

РЕШИЛА: 
 
1. Утвердить результаты публичных слушаний по проекту Комплексной целевой 

программы развития туризма в г. Таганроге на 2008 - 2010 гг. (приложение)  
2. Администрации города Таганрога (Федянин Н.Д.): 

2.1. Рассмотреть поступившие от жителей предложения, не связанные с проектом 
Комплексной целевой программы развития туризма в г. Таганроге на 2008 – 
2010 гг., проработать возможность их решения и проинформировать граждан о 
принятых мерах. 

2.2. Обеспечить официальное опубликование настоящего Решения в газете 
«Таганрогская правда». 

3. Настоящее Решение вступает в силу со дня его принятия. 
4. Контроль за исполнением Решения возложить на первого заместителя Главы 

Администрации Курьянова А.Ф. 
 

 
Председатель Городской Думы  
города Таганрога                Ю. Стефанов 
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Приложение 
к Решению Городской Думы 

от 27.12.2007  №  588 
 
 

РЕЗУЛЬТАТЫ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ 
по проекту Комплексной целевой программы 

развития туризма в г. Таганроге на 2008 – 2010 гг. 
 

№ 
п/п 

Мероприя-
тия 

Программы

Предложения в Программу Решение, 
принятое по 
данному 

предложению 

Мотивированное 
обоснование 

принятого решения 

1.  Цивенко Алексей Алексеевич – общественная организация «Комитет народного контроля»: 

1. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
2. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 Каковы перспективы развития 
Таганрога как города-курорта?  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
В представленной Программе не 
предусматривается перенос 
морского порта, цистерны с мазутом 
перевозятся в одном из красивейших 
мест города – вдоль Пушкинской 
набережной.  
Развитие промышленности идет 
вразрез с позиционированием города 
как курортного центра. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Принять к 
сведению, дано 
разъяснение. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Учтено в 
Генплане 
города. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Программа определяет 
все пути развития 
туризма в городе в 
краткосрочной 
перспективе, предполагая 
последующее развитие и 
совершенствование. Она 
нацелена на 
максимальное 
использование 
имеющихся 
конкурентных 
преимуществ Таганрога, 
чтобы увеличить вклад 
туризма в экономику 
города и в дальнейшем 
сделать его 
высокодоходным 
сектором, влияющим на 
уровень и качество жизни 
таганрожцев. 
 
Программа включает в 
себя только мероприятия, 
запланированные до 
конца 2010 года. 
Вопросы переноса ряда 
промышленных 
предприятий за черту 
города, переноса 
грузового порта в устье р. 
Миус и 
перепрофилирования 
ныне действующего 
порта для приема 
пассажирских судов, 
укрепления береговой 
линии, намыва 
территорий, устранения 
объездных дорог, 
строительства 
комплексов и др. 
прорабатываются 
специализированной 
организацией в рамках 
Генплана города в 
долгосрочной 
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3. 

 
 
За чей счет планируется производить 
намыв территории? 

 
 
Учтено в 
Генплане 
города. 

перспективе – до 2025 г. 
 
Данное мероприятие 
является частью 
Генплана г. Таганрога. 
Будет подготовлена 
проектная документация 
на намыв территории и 
определен источник 
финансирования – 
муниципальный бюджет 
или софинансирование. 
 

2. Амерханов Александр Николаевич – президент таганрогской межрайонной торгово-промышленной 
палаты: 
4.  Идеи развития Таганрога и 

прилегающей территории как 
города-курорта рассматривались, 
начиная с 1993 года. Однако в связи 
с дефицитом бюджета все средства 
направлялись на поддержание 
социальной стабильности в городе. 
Одним из важнейших факторов, 
влияющих на приток инвестиций в 
экономику города, является 
стабильность. Я поддерживаю 
представленную Программу. 

Принять к 
сведению. 

Разработчик Программы 
благодарит за 
выступление в ее 
поддержку.  

3. Судаков Александр Юрьевич – генеральный директор ООО «Спутник-Юг»: 
5. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
6. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 Я работаю в туристическом бизнесе 
с 1985 года, за это время впервые 
вопрос туризма в городе 
обсуждается на таком высоком 
уровне с участием горожан. Я хотел 
бы видеть туризм 
бюджетообразующей отраслью 
экономики в городе. В 1985 году был 
принят первый документ о развитии 
туризма, однако результатов не 
было. В настоящее время выездной 
туризм в Таганроге во много раз 
превышает въездной. В городе все 
большее распространение получает 
«серый туризм», что также следует 
принимать во внимание. 
 
Возможности у города огромные, но 
есть определенные проблемы, 
решение которых возможно на 
федеральном, областном и местном 
уровнях. Проблема, решение 
которой возможно на уровне 
федерации – это нехватка 
туристического транспорта, 
отсутствие в городе пассажирского 
аэропорта. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Принять к 
сведению 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Принять к 
сведению, даны 
разъяснения. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Разработчик Программы 
благодарит за 
выступление. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
В рамках Областной 
целевой программы 
«Развитие туризма в 
Ростовской области на 
2008-2010 годы» 
предусмотрено 
субсидирование части 
затрат на приобретение 
основных средств СТИ 
(субъектов 
туриндустрии), 
осуществляющих 
деятельность в сфере 
въездного и внутреннего 
туризма на территории 
области. 
В долгосрочной 
перспективе ТАНТК им. 
Г.М. Бериева планирует 
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7. 
 
 
 
 
8. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
9. 

 
 
 
 
 
 
Поддерживаю решение о развитии 
туризма за счет расширения 
территорий, на сваях необходимо 
обустраивать марины. 
 
Предлагаю поддержать Программу, 
обратив внимание на две проблемы: 
а) расположение городской свалки, 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
б) оборудование моста через 
железнодорожный переезд при 
проходе на Пушкинскую 
набережную. 

 
 
 
 
 
 
Принять к 
сведению. 
 
 
 
Принять к 
сведению, дано 
разъяснение. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Принять к 
сведению, дано 
разъяснение. 
 
 
 

строительство аэропорта 
в г. Таганроге с 
использованием 
имеющейся взлетной 
полосы. 
 
Данные мероприятия 
предусмотрены 
Генпланом г. Таганрога. 
 
 
а) Администрацией г. 
Таганрога создана 
комплексная концепция 
по строительству 
инфраструктуры по 
сортировке, переработке 
и утилизации твердых 
бытовых отходов (ТБО). 
В 2008 г. в местном 
бюджете предусмотрены 
средства на закрытие 
действующего полигона 
ТБО на Николаевском 
шоссе и рекультивацию 
27 га земли. Выделяется 
место под строительство 
нового полигона 
утилизации ТБО на 
Мариупольском шоссе 
силами инвестора ООО 
«РСУ-19». 
Запланировано 
строительство завода по 
сортировке и переработке 
ТБО на Мариупольском 
шоссе. Рассматривается 
вопрос партнерства ООО 
«Вторичный ресурс», с 
участием МУП 
«Спецавтохозяйство» в 
строительстве завода. 
Запланированы 
мероприятия по 
развитию всего 
комплекса услуг по 
сбору, переработке, 
утилизации ТБО и 
созданию сателлитных 
производств по 
переработке отходов. 
 
б) Генеральным планом 
развития города 
Таганрога (в перспективе 
на 25 лет) предусмотрен 
вынос торгового порта, 
его эксплуатация только 
для контейнерных 
перевозок и как 
пассажирского порта. 
Сегодня рассматривается 
вопрос обустройства 
защитного экрана вдоль 
железнодорожного 
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полотна и установки 
переходов.  
 

4. Хворостяная-Дрозд Анна Николаевна – директор ООО «Ами-Сервис-Юг»: 
10. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
11. 
 
 
 
 
 
 
12. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 Два наших инвестиционных проекта 
вошли в Программу: реконструкция 
гостиницы «Темеринда» и 
строительство оздоровительного 
комплекса «Адрия». Гостиница 
«Темеринда» расположена в 
непосредственной близости от 
железной дороги, которая очень 
мешает, но сегодня без помощи 
администрации морского порта 
обойтись невозможно. Совместно с 
предприятием были решены 
проблемы инженерных сетей, 
электрифицирован прилегающий 
район. 
Оздоровительный комплекс «Адрия» 
планируется ввести в эксплуатацию 
уже в следующем году, из 30 млн. 
руб. на сегодняшний день освоено 10 
млн. руб. На реконструкцию 
гостиницы «Темеринда» из 84 млн. 
руб., предусмотренных сметой, 
освоено 28 млн. руб., работы 
планируется завершить к лету 
следующего года. 
 
Я поддерживаю Программу. 
Благодаря помощи Отдела 
международных связей 
Администрации города мы смогли 
войти в областную программу, что 
очень важно для нас.  
 
Еще одним немаловажным фактором 
для нас является представление 
предприятия и реклама гостиниц на 
уровне Администрации города при 
проведении выставок и семинаров в 
других городах. 

Принять к 
сведению. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Принять к 
сведению. 
 
 
 
 
 
Принять к 
сведению, 
учтено в 
Программе. 
 

Разработчик Программы 
благодарит за 
выступление в ее 
поддержку. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
Разработчик Программы 
благодарит за 
выступление в ее 
поддержку. 

 
 
 

Предусмотрено  пп. 5.3 и 
5.4  мероприятий 
Программы. 

 

5. Литвиненко Надежда Борисовна – менеджер по продажам ГК «Таганрог»: 
13.  Хочу выразить благодарность 

Администрации города за развитие 
такой важной сферы, как туризм. 
Таганрог известен, в первую 
очередь, как крупный 
промышленный центр, но, к 
сожалению, он не ассоциируется с 
понятием «туристический центр». У 
города большой культурно-
исторический, социально-
культурный потенциал. Развитие 
туризма важно и для жителей 
нашего города, особенно для 
молодежи. 

Принять к 
сведению. 

Разработчик Программы 
благодарит за 
выступление в ее 
поддержку. 
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 Всего на публичных слушаниях выступило 5 жителей города.  В ходе обсуждения 
поступили предложения и замечания к проекту в количестве 13. Из данных выступлений 
предложений, требующих включения в Комплексную целевую программу развития 
туризма в г. Таганроге на 2008 – 2010 гг. – нет. Предложения и замечания внесены в 
устной форме. Письменных предложений и замечаний не поступило. 
 С вопросами, не требующими включения в Программу, выступили граждане:  

- Цивенко Алексей Алексеевич по вопросам: 
- о перспективах развития города как курортного центра; 
- о совмещении развития промышленности и туризма в городе; о переносе 

морского порта за пределы территории города; 
- об источниках финансирования намыва территорий; 
- Судаков Александр Юрьевич по вопросам: 
- о состоянии туристической отрасли в городе на сегодняшний день; 
- о нехватке туристического транспорта в городе и отсутствии пассажирского аэ- 

ропорта; 
- о расположении городской свалки; 
- об оборудовании моста через железнодорожный переезд при проходе на Пуш- 

кинскую набережную; 
- Амерханов Александр Николаевич выступил в поддержку Комплексной целе- 

вой программы развития туризма в г. Таганроге на 2008 – 2010 гг.; 
- Судаков Александр Юрьевич выступил в поддержку Комплексной целевой  

программы развития туризма в г. Таганроге на 2008 – 2010 гг.; 
 -     Хворостяная-Дрозд Анна Николаевна выступила в поддержку Комплексной 
целевой программы развития туризма в г. Таганроге на 2008 – 2010 гг.; 
 -     Литвиненко Надежда Борисовна выступила в поддержку Комплексной целевой 
программы развития туризма в г. Таганроге на 2008 – 2010 гг.  
 
 
 
Управляющий делами Городской Думы 
города Таганрога         Т.Ерохина 
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